



Prof. Dr. Manfred Schmitz-Kaiser

Stellvertretender Vorsitzender des Vorstands

Prof. Dr. Manfred Schmitz-Kaiser wurde am 12.07.1951 in Berlin geboren. Er studierte Rechtswissenschaften und Volkswirtschaftslehre an der Universität Tübingen. Von 1981 bis 1985 arbeitete er dort und in Stuttgart freiberuflich als Rechtsanwalt mit dem Schwerpunkt Wirtschaftsrecht. Parallel dazu promovierte er 1984 an der Universität Tübingen zum Dr. jur.

Nach seiner Tätigkeit als Regierungsdirektor und stellvertretender Referatsleiter in der Steuerabteilung des Finanzministeriums Baden-Württemberg, wechselte Prof. Dr. Manfred Schmitz-Kaiser 1991 zur L-Bank, wo er Direktor und Leiter der Rechtsabteilung wurde.

1994 wurde Prof. Dr. Manfred Schmitz-Kaiser zum Bankdirektor mit Generalvollmacht ernannt. Er leitete von 1994 bis 1996 die Personalabteilung, danach eine Abteilung in der Wirtschaftsförderung (Bearbeitung von Bürgschaften und Haftungsfreistellungen, Problemkreditbearbeitung, Sanierung). Er setzte sich intensiv für den Aufbau des neuen Geschäftsfeldes Risikokapital ein. Durch seine Mitarbeit in landesweiten Arbeitskreisen trug er zur erfolgreichen Bankenfusion in Baden-Württemberg bei.

Zum 01.06.2000 wurde er in den Vorstand der L-Bank berufen. Seit 01.08.2012 ist Prof. Dr. Schmitz-Kaiser stellvertretender Vorsitzender. Er leitet den Geschäftsbereich mit den Förderschwerpunkten Wirtschaft, Wohnraum, Umwelt, Infrastruktur und Landwirtschaft, weiterhin die Bereiche Finanzhilfen, Unternehmenskunden, Kreditbetreuung Unternehmenskunden, Personal sowie Recht. Hinzu kommen die Eigenkapitalfinanzierung und das Rumänische Verbindungsbüro.

Prof. Dr. Schmitz-Kaiser steht für eine „Mittelstandsförderung aus einer Hand“ in Baden-Württemberg, um für die Unternehmen den Zugang zu den Finanzierungsmitteln so transparent und einfach wie möglich zu gestalten. Er engagiert sich dabei auch für den Ausbau der Kooperationen und Partnerschaften mit den Bundesförderinstituten, sowie den Finanzierungsinstituten und den Wirtschaftskammern im Land.

Auch über seine beruflichen Verpflichtungen hinaus unterstützt er die Mittelstandsförderung des Landes. Er ist stellvertretender Vorsitzender des Aufsichtsrats der Tourismus-Marketing GmbH Baden-Württemberg und Mitglied der Aufsichtsräte der Mittelständischen Beteiligungsgesellschaft Baden-Württemberg GmbH, von Baden-Württemberg International und der BIOPRO Baden-Württemberg GmbH sowie Mitglied des Börsenrats der Baden-Württembergischen Wertpapierbörsen, des Kuratoriums der Steinbeis-Stiftung für Wirtschaftsförderung und des Vorstands des RKW Baden-Württemberg e. V.

Prof. Dr. Manfred Schmitz-Kaiser ist Honorarkonsul von Rumänien für Baden-Württemberg und Vorstand der L-Bank-Musikstiftung. Er ist außerdem Honorarprofessor an der Karlshochschule International University (Karlsruhe).